
香港文匯報訊 台灣「外交部」
昨日證實，確定無法參加明日（7
日）至10日在印尼峇里島舉行的
「國際刑警組織」（INTERPOL）
大會，大陸國台辦發言人馬曉光出
席「2016海峽兩岸肝臟移植與健
康論壇」後受訪時對此表示，由於
眾所周知的原因，台灣新執政當局
沒遵循過去八年的立場和道路；兩
岸制度化協商與交流機制都已經停
擺，相關問題都很難處理。
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據《聯合報》報道，馬曉光指出，我們立場一直很明
確，因為過去自2008年以來，在兩岸關係和平發

展的背景下，在雙方堅持「九二共識、反對台獨」的基
礎下，通過兩岸協商，不造成「兩個中國」、「一中一
台」的情況下，我們對台灣參加一些國際組織活動，大
家做出了比較妥適的安排。
對於陸委會表示，兩岸關係在中共的一念之間。馬曉

光受訪時回應，「兩岸關係何去何從，是在台灣新執政
當局的一念之間」，因為有現成的路，有過去很好的榜
樣；他說，「既然維持現狀，為何不去遵循？既然維持
現狀，為什麼要把基礎抄掉呢？所以在誰的一念之間，
我想大家一定都很明白。」

促回到過去八年立場
馬曉光進一步表示，「我們沒有提出任何新要求，大
家也都知道也都感受到過去八年兩岸關係發展帶來的成
果，大家應該遵循它，應該順應民意需求，應回到過去
八年的立場和道路上來，我想這是正確的選擇。」
另據觀察者網報道，台灣當局一直積極「備戰」，爭
取成為INTERPOL第85屆大會觀察員。不過，對於今
次未能參與該大會，台方「深表遺憾與不滿」，但未來

將續與其他國家合作，持續推動參與國際組織。
今年是台灣地區自1984年退出INTERPOL後，首度

推動以觀察員身份參與大會，台當局「外交部」證實，
台方已接獲INTERPOL法國籍主席Mireille Ballestrazzi
及德國籍秘書長Jurgen Stock，分別回覆台灣「內政部警
政署刑事警察局局長」劉柏良的信函。
信函中明確表示，無法正面回應台灣盼以觀察員身份

出席INTERPOL大會之申請，意即將無法邀請台灣出
席本年該組織於峇里島舉行的第85屆大會。
海協會會長陳德銘在接受新加坡《聯合早報》訪問時

指出，如果台灣要參加國際會議或多邊活動，兩岸必須
先進行協商，而協商要在「九二共識」或兩岸同屬「一
中」的前提下進行，「沒有這種前提，這事情也就不存
在了。」

台未獲邀參加國際刑警大會
國台辦：原因眾所周知 取決新當局一念之差

國際刑警組織全稱為「國際刑事警察組
織」，由1923年成立的「國際刑事警察委
員會」在1956年更名而來，是世界上最大
的各國刑事警察間合作組織，也是聯合國
以外的第二大國際組織，現有190個成
員。1989年，該組織總部遷到法國里昂。

由於國際刑警組織需保持政治中立，
它並不會介入任何政治、軍事、宗教或
種族罪行，也不會介入非跨國罪案。其
主要責任是為調查恐怖活動、有組織罪
案、毒品、走私軍火、偷渡、洗錢、兒
童色情、科技罪案及貪污等大型嚴重跨
國罪案提供技術支持、情報
交換和協調工作。國際刑警
組織並無執法權力。

■網上資料
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香港文匯報訊（記者陳旻如皋報
道）李昌鈺刑偵科學博物館昨日在江
蘇如皋開館，李昌鈺夫婦與中共如皋
市委書記陳曉東共同為博物館開館揭
牌，來自世界各地500多位政法專
家、學者參加開館儀式。李昌鈺博士
是國際著名刑偵鑒識，畢生貢獻於刑
偵鑒識科學工作，他把自己在刑偵鑒
識工作積累的畢生成果與私人收藏全
部無償捐贈給該博物館。
李昌鈺1938年出生於江蘇如皋，

1943年隨母親遷往台灣，現為華裔
美國人。李昌鈺於1998年擔任美國
康涅狄格州警政廳長，成為全美第一
位出任州級警界最高職位的華裔官
員，被譽為「當代福爾摩斯」、「物
證鑒識大師」、「科學神探」。

培養更多刑偵鑒識專才
2010年3月，李昌鈺刑偵鑒識中心

在洛杉磯成立。從那時起，在內地展
示其刑偵技術和鑒識科學領域學術成
果，為中國培養更多刑偵鑒識專業人
才成為李昌鈺的心願，他決定將自己
畢生刑偵鑒識科學成果放在家鄉如皋
集中展示。

香港文匯報訊 據中評社報道，第四屆「兩岸企業家
峰會」今明兩日（6日至7日）在台灣金門與福建廈門接
力登場。今次峰會啟動「三大領域搭橋計劃」，雙方明
日將在廈門簽署長期照護服務、抗癌與學名藥共同開發
等合作協議，共同搶進大陸「十三五」計劃醫護市場。
峰會今日於金門昇恆昌金湖大飯店舉行開幕式與專題演

講，明日下午將移師至廈門國際會展中心並舉行各項產業
合作推動小組、專題論壇與閉幕式。這次峰會設立「宏觀
經濟」、「資訊家電」、「能源石化裝備」、「金融」、
「中小企業」、「生技與健康照護」與「文化創意」等七
大產業合作推動小組。其中，生物科技與健康照護產業合
作推進小組今年將發起兩岸三大健康領域對接。

兩岸企業家峰會 商合拓醫護市場

■■兩岸企業家峰會理事長蕭萬長兩岸企業家峰會理事長蕭萬長（（前左前左）、）、曾培炎曾培炎
（（前左前左33））抵金門抵金門，，並走訪金酒公司並走訪金酒公司。。圖為他們舉杯圖為他們舉杯
預祝峰會成功預祝峰會成功。。 中央社中央社

香港文匯報訊 據中央社報道，北京清
華長庚醫院昨日舉辦「2016海峽兩岸肝臟
移植與健康論壇」。國家衛計委醫政醫管
局副局長郭燕紅在該論壇上說，大陸面臨
器官供給不足、人民需求日益成長的壓
力，兩岸健康領域合作沒有頂點，希望透過
交流促進大陸健康事業與器官移植發展。

器官捐贈移植
陸盼兩岸加強合作
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■■李昌鈺李昌鈺（（左左22））與妻子為李昌鈺刑與妻子為李昌鈺刑
偵科學博物館揭牌偵科學博物館揭牌。。 記者陳旻記者陳旻攝攝■■台台「「外交部外交部」」證實未證實未

獲邀請參加明日在印尼獲邀請參加明日在印尼
峇里島舉行的國際刑警峇里島舉行的國際刑警
組織大會組織大會。。圖為位於法圖為位於法
國里昂城北的國際刑警國里昂城北的國際刑警
組織總部組織總部。。 資料圖片資料圖片

■■對於台灣無法出席國際刑警組織大會對於台灣無法出席國際刑警組織大會，，大陸國台辦大陸國台辦
發言人馬曉光發言人馬曉光（（右右））說說，，兩岸制度化協商交往機制停兩岸制度化協商交往機制停
擺擺，，所以台灣參與國際組織活動的問題難以處理所以台灣參與國際組織活動的問題難以處理。。圖圖
為他出席兩岸肝臟移植與健康論壇為他出席兩岸肝臟移植與健康論壇。。 中央社中央社

■米爾和伊力亞爾花41日時間從浙江騎車

回新疆烏魯木齊，宣揚民族團結。網上圖片

旅美雙胞胎大熊貓回家85年最大「超級月亮」14日現身
本月14日是天文迷不容
錯過的一天，因為當天會
是 1948年至 2034年，85
年間最接近地球的滿月，
民眾抬頭就可見到「超級
月亮」。僅今年就有3次
「超級月亮」的出現：10
月17日、11月14日和12
月13日。
美國國家航空航天局
(NASA)日前指出，若錯過了是次機會，天文迷恐怕要
等到2034年11月25日，才能看到月球再次接近地
球。專家表示，將於本月中出現的超級月亮，看起來
會比平常大14%，而亮度則提高三成。 ■澎湃新聞
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旅居美國的兩隻大熊貓「美
輪」和「美奐」昨日清晨搭乘
航班抵達家鄉四川成都。按照
國家進出境動植物檢疫法有關
規定，兩隻大熊貓將在成都大
熊貓研究基地指定隔離場內開
始為期30天的隔離檢疫生活。
「美輪」和「美奐」於2013

年7月在美國亞特蘭大出生，是
一對雙胞胎姐妹。牠們的母親
「倫倫」和父親「洋洋」兩隻
大熊貓於1999年由成都大熊貓
基地來到亞特蘭大。根據中美

雙方熊貓租賃協議的規定，租
給外方的熊貓如果在國外生
育，那麼在國外出生的熊貓應
在4歲左右回到中國。
「美輪」、「美奐」回到成

都受到熱烈歡迎。飛機着陸
前，成都大熊貓繁育研究基地
的飼養員們及眾多熊貓「粉
絲」早早就守候在了成都雙流
國際機場。
據成都大熊貓繁育研究基地

專家蘭景超介紹，「美輪」、
「美奐」暫時不會和公眾見

面。為確保這對雙胞胎姐妹的
身體健康，兩隻熊貓會接受長
達一個月的隔離檢疫，在確認
各項身體指標沒問題之後，才
會再度「出山」。 ■新華社

兩位新疆青年分別是26歲的米爾．
卡米力和22歲的伊力亞爾．艾爾

肯，今年9月，兩人萌發騎行回烏魯木
齊、沿路宣傳民族團結的想法，計劃用

兩個月時間完成這趟回鄉之旅。
出發前，兩人簡單學習了自行車修理

技術，只做了一天的演練，他們在一天
時間分四個時段一共騎行了180公里，

這個成績令兩人有了信心。
9月21日，兩人在義烏整裝出發，他

們分別在自行車上插了一面中國國旗，
還貼了一塊紅底白字的宣傳牌，上面寫
着 「心連心 情相聯 民族團結一家親
勵志的中國青年從我做起」。他們隨
身的行李有帳篷、饢、礦泉水、真空抓
飯。

一路做好事宣正能量
在騎行路上，他們白天騎行超過10

個小時，晚上在路邊搭帳篷休息，孤獨
的時候，大聲唱歌。南方多雨且連綿不
絕，怕耽誤行程，兩人常常在雨中騎
行；後來兩人一起病倒。他們認為，既

然出發了就不會想着放棄，困難都要靠
自己獨立面對。
在西安，一位老奶奶吃力地背着大袋

子在路上走，他們幫老奶奶托起重物，
直至送到其家人手中；在蘭州，他們遇
見流浪老人在拾荒，約60歲，這讓米
爾想起自己的父親，當即塞錢給老人；
在新疆星星峽， 一輛貨車上的貨物滑
落，他們幫司機整理貨物。
這41天的旅行，讓米爾改變了很多

想法，尤其是遇到那位流浪老人後，他
很想一直陪在父母身邊。伊力亞爾則
說：「我希望能夠通過我們的個人努力
去感染別人，這可能是這次騎行最重要
的意義。」

沒有騎行經驗，也沒有做過體能訓練，兩名新疆「90後」青年

從浙江義烏出發，一路騎行，途經湖北武漢、陝西西安、甘肅蘭

州、青海西寧，全程6,000多公里回到老家新疆烏魯木齊市。歷

時41天，穿越13個城市，為負重的老人減輕負擔、給流浪者捐

款……他們曾在風雨中病倒，但這反而是難能可貴的經歷，他們

只想用行動證明他們的騎行宣言，「心連心 情相聯 民族團結一

家親 勵志的中國青年從我做起。」 ■亞心網

11月3日是「天宮二號」和「神舟十一
號」對接後在軌飛行的第16天，也是中國
郵政太空郵局正式成立5周年的日子。下
午三點，中國郵政太空郵局天地郵路正式
開啟，這是太空郵局首次以視頻連線的方
式向公眾進行展示。
航天員景海鵬和陳冬以太空信使的身

份，向中國郵政太空郵局五歲生日表示祝
賀，並首次以視頻連線的方式向公眾展示
太空郵局天地通郵。

在全國徵逾50萬書信
據了解，今年天地郵路的主題是「家書
載夢」，由公眾通過線上線下兩種方式書
寫天空家書，將信件寄給太空郵局，天空
郵局將信件掃描後，通過電子的形式由航
天員直接帶入太空，或通過微波在軌進行
實時傳輸。當「神舟十一號」飛船返回
後，天空郵局將以實物太空信的形式將信
件寄送給收件人。這個書信項目開展以
來，在全國31個省市自治區和香港澳門地
區的1,000多所學校、56個民族都進行了
徵集活動，共徵集到書信50多萬封。航天
員從其中選取部分信件在太空朗讀。
視頻2分52秒，航天員景海鵬在「天宮
二號」實時連線畫面中朗讀的第一封公開
信件，是來自寧夏中衛市中寧縣寬口井希
望小學學生的信。內容為：「我們是中寧
縣寬口井希望小學的學生，是一群來自大
山裡的孩子，請你把小小的夢想帶到太空
吧，我們夢想有一天，讓每一個地球人，
都能通過太空郵局聽到我們的歌聲。」
航天員景海鵬表示航天員景海鵬表示：「：「讀了大家的來讀了大家的來
信信，，我們心裡感覺熱乎乎的我們心裡感覺熱乎乎的，，感覺非常溫感覺非常溫
暖暖、、非常幸福非常幸福，，雖然我們在遙遠的太空雖然我們在遙遠的太空，，
其實我和陳冬感到並不孤獨其實我和陳冬感到並不孤獨。。因為我們堅因為我們堅
信信，，因為我們深信祖國人民和我們在一因為我們深信祖國人民和我們在一
起起。」。」 ■■寧夏文明網寧夏文明網

新疆兩勵志青年新疆兩勵志青年
騎車騎車4141天由浙返鄉天由浙返鄉

■兩人此行也備有中國國旗。
網上圖片

■兩人沿途中幫助一位負重的

婆婆背負重物。 網上圖片

■航天員景海鵬（右）與陳冬在「天宮二號」實時連
線畫面中朗讀第一封公開信件。 網上圖片

■兩隻旅美
大熊貓「美
輪」和「美
奐」乘機抵
達家鄉四川
成都。
網上圖片

■本月14日將可觀賞85
年最大的超級月亮。

網上圖片

浙江義烏至新疆烏魯木齊浙江義烏至新疆烏魯木齊
自行車路線圖自行車路線圖
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